
平成２８年市議会第４回定例会（１２月）
市政に対する一般質問通告一覧

日　　時 質　問　者 時　間 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

12月6日 宮間文夫 ６０分 1 経済産業施策について

（火）
午前１０時

議員 (1) オリンピックや２０１８年世界女子ソフトボールが千葉県会場
となるにあたり、本市の活性化になるよう、キャンプ誘致など
を行う計画は考えられますか。

(2) 九十九里およびその周辺地域を対象にグリーンジョブ施策
が本県にありますが、本市の取り組みは、いかがか。

2 雇用労働施策について

(1) 介護職の処遇ならびに雇用管理の改善、離職防止、人材
確保対策は行っているか。

(2) 教諭、保育士の処遇改善、離職防止、人材確保は、行って
いるか。

(3) 男女共同参画基本計画について

3 生活の安心、安定、施策について

(1) 振り込め詐欺などの被害にあわないようにする為には。

(2) 学校の余裕教室の有効利用について

4 医療について

(1) 大網病院　　人間ドックについて

5 商業施設を投票所にする意義について

6 市長事務報告について

12月6日 蛭田公二郎 ６０分 1 公共交通について

（火） 議員 (1) 巡回バスの改善について

午前１１時 ① 運行ルートの改善を

② 増便について

③ 料金引き下げと回数券の発行

(2) 運転免許証自主返上者に優遇を

① 巡回バスの優遇で「返納」促進を

② 民間公共交通でも優遇の働きかけを

(3) 「白里バス」の運行状況如何？

(4) デマンドタクシーの運行

① ５年前の実証運行の失敗の教訓は何か？

② 他市の取り組みを参考に運行の検討を

(5) 民間（「病院」や「介護施設」「自動車教習所」）などの送迎
バスとの連携

2 高齢者介護施設の整備

(1) 特養の整備

① 特養の待機状況

② 特養の建設計画について

(2) 介護士不足の解消について

① 介護士不足解消に向けた市の取り組みについて

② 「介護のお仕事再就職セミナー」（１０月２４日、３１日、１１月
２１日、２８日）の受講状況？
「介護職員初任者研修」補助申請状況？（１０月３日～１２
月２８日まで受け付け、２０人）申し込み状況如何？

③ 介護士の処遇改善について

3 水道の料金体系見直しについて

(1) １６㎥以下の使用水量内訳如何？
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4 こども医療費

(1) 医療費助成を高校生まで拡大を

(2) 窓口での自己負担額の無料化について

5 市民の健康づくりについて

(1) 市の高齢化の現状如何？

(2) ロコモ体操の取り組み状況？
更に各地域の公民館などにも広げてはどうか？

(3) 健康づくり、他市の取り組みを参考に（白子町、中之条町）

6 防災対策

(1) 市民の日頃の防災対策について

① 火災報知器の設置状況

② 火災報知器設置に対する助成制度について

(2) 自主防災組織の充実について

① 自主防災組織の量質の向上を

② 災害対策本部と自主防災組織との連携

(3) 防災広報

① 「防災無線が聞こえ難い」ことへの対応

② 「停電時」の東電との連携について

12月6日 森建二 ６０分 1 津波避難タワーについて

（火）
午後１時

議員 6月議会の補正予算、「災害対策事業費の追加」が成立し
て以降、旧第二保育所跡地における津波避難タワー工事
は順調に進んでいると思うが、利用する者の立場として考え
た場合、市民や観光客への情報の周知が弱いと考える。立
派な避難タワーも、有事の際に認知されていなければ宝の
持ち腐れである。市有財産の利活用を実りあるものとするた
め、以下伺う。

(1) 津波避難タワーの進捗状況について

(2) 市民に対する情報の発信について

(3) 観光客に対する情報の発信について

(4)  築山造成に関する今後のスケジュールについて

2 大網駅南地区市街地整備について

　大網駅は、1896年に開業し、外房線、東金線が乗り入れ、
毎日1万人以上が利用する一大ターミナル駅である。駅の
南地区は昭和58年の都市計画施行以来、市街化整備の必
要性が言われて来つつも事業化に至っていない。送迎車
の慢性的な渋滞は、非常な危険を伴っており、今後のわが
市の発展を考えれば喫緊の課題である。先日、「大網駅南
地区市街地整備検討業務」の結果たる基本構想が示され
たが、今後の駅周辺の開発について伺う。

(1) 大網駅周辺の現状の問題点は

(2) 将来の交通量の予測について

(3)  タクシープール、バス停車場と一般車乗降場所の比率に
ついて

(4) 今後の考えられるスケジュールは

3 子育て支援について
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「ネウボラ(アドバイスの意)子育て支援」が注目されている。
フィンランドの「妊娠期からの切れ目ない」ワンストップの子
育て支援の事であり、その「日本版」なる言葉をニュース等
で目にする様になった。9月に発表された日本の2015年の
平均出生率は1.46との事だが、かの国では1.8と高水準を
保っている。「妊娠期からの切れ目ない支援」がキーワード
との事だが、妊娠期から出産、子育て期まで継続的に、か
つ家族も含んだカウンセリングをしている様だ。
　みどりが丘市有地に子育て支援施設の建設が予定されて
おり、大網白里市として特に子育て支援及び施設の充実の
ため、以下伺う。

(1) 大網白里市の子育て支援の特徴とは

(2) 現在考えられる子育て支援施設の概要は

(3) 出生率等、具体的な数値目標を持つべきと考えるがいかが
か。

(4) 今後、この分野で市が「売り」にしようと考えるものは何か。

4 住民自治組織との連携について

自治会・区は、同じ地域に住む人々で親睦や交流を通じ
て、地域の課題を協力して解決し、地域づくりのための活動
をしており、防犯・防災、環境美化、福祉事業、行事文化活
動など、活動は多岐にわたる。住民協働型の自治運営を推
進するためには不可欠な組織だが、残念ながら加入率の
低下が叫ばれて久しい。「千葉県県民生活活動推進計画
(27～29年度版)」でもその必要性が謳われており、今後も体
制を強固なものとするため、以下伺う。

(1) 市内の自治会・区の数、および加入率について

(2) 加入への広報活動について

(3) 連合会との連携、共同活動について

(4) 個人情報の提供などの協力について

5 市長の事務報告について

１２月６日
(火）

午後２時

前之園孝光
議員

６０分 1 来年度の１年間に何を重点的に実施したいのかを伺いま
す。金坂市長は、来年度の予算編成方針をどのように考え
たのか、市民に特にアピールしておきたい特徴を歳入面、
歳出面でも、お聞きいたします。

2 大網小学校の教室の増設について

3 幼稚園、小中学校のトイレを洋式化に

4 空き家対策について

5 圏央道のスマートインターチェンジについて

6 障害者差別解消法の施行について

7 幼稚園、小中学校にエアコンを

8 スクールカウンセラーの配置について
現在の取り組みと今後の計画について

9 市長の事務報告より

12月6日 秋葉好美 ６０分 1 防災訓練について

（火） 議員 10月23日に行なわれた本市の防災訓練について

午後３時 ① 避難訓練（津波避難訓練）の参加者数の推移について

② 津波避難ビルについて（プラセル九十九里）

③ 津波避難指定ビルの支援について
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④ 避難路について

2 市営住宅について（北今泉と四天木の市営住宅）

① 市営住宅の雨漏りについて

② 台風９号の被害について

③ 今後の市営住宅について

3 子育て支援について

① 子どもの居場所づくりについて

② 経済的支援について（児童扶養手当）

4 予防医療について

(1) 肺炎球菌ワクチン接種について

① 接種の現状について

② 定期予防接種について

③ 今後の接種のありかたについて

(2) ノロウイルスについて

① 本市の各小中学校・大網病院・庁舎内のノロウイルスの対
策について

② 各所の（小中学校・大網病院・庁舎内の訓練の実施につい
て）

③ 市民の啓発について

12月7日 黒須俊隆 ６０分 1 小中学校の部活動について

（水） 議員 (1) 部活動顧問について

午前１０時 ① 部活動の顧問はどのように決められているか？

② 教師に選択権はあるか？全員顧問制の学校はあるか？

③ 顧問は平均どのくらい部活動に時間を割いているか？

④ 放課後や休日の活動に対する手当はどのようになっている
か？

(2) 部活動生徒について

① 文部省、市教委、学校は部活動をどのように位置づけてい
るか？

② 市教委、学校は生徒に対して部活動に入ることを誘導して
いるか？

③ 部活動は週何時間行われているか？

④ 部活動に複数所属することはできるか？

⑤ 学外のスポーツクラブや学習塾などとの併用はできるか？

⑥ 生徒の減少に伴う部の減少はあるか？

2 市街化区域内の農地について

① 本市の市街化区域内の農地の面積等はどれだけあるか？

② 本市の区画整理団地内の農地の面積、件数等はどれだけ
あるか？

③ 市街化区域内の農地に対する課税はどのようになっている
のか？

④ 一般農地、市街化区域内農地、区画整理団地内の農地の
固定資産税課税額はいくらか？

⑤ 一般農地に対する課税額とほぼ同程度の水準の課税がな
されている区画整理団地内の農地の面積、件数はどれだけ
あるか？
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⑥ 区画整理前の課税と同じような課税が行われている農地は
あるのか？あるとしたらその根拠は？

⑦ 農地の現況判別はどのように行うのか？

3 旧庄ぜん及び隣接市有地の土地利用について

① 当該用地の活用計画はどのようになっているか？

② 面積及び買収額はいくらか？

③ この土地が民有地だった場合の固定資産税はいくらか？

④ これらの土地及び建物の管理費、光熱水費など経費はいく
らか？

⑤ 民間会社に貸している契約内容は？

4 受動喫煙防止、タバコの健康被害について

① 市庁舎、学校、病院等の受動喫煙防止状況について

② 駅ロータリー付近の歩行喫煙、喫煙場所について

③ 職員の喫煙状況、職員に対する啓発など取り組みについて

④ 地方たばこ税について

⑤ 受動喫煙防止条例について

12月7日 佐久間久良 ６０分 1 国民健康保険について

（水） 議員 2 子育て支援について

午前１１時 3 産業振興について

4 市長の事務報告から

12月7日 石渡登志男 ６０分 1 防災（減災）対策について

（水） 議員 2 駅前イルミネーションについて

午後１時 3 「活動量計」導入について

12月7日 山田繁子 ６０分 1 被災者台帳「被災者支援システム」の導入・運用について

（水） 議員 2 防災訓練の取り組みについて

午後２時 防災訓練・ボランティア参加グループの拡大について

3 ペット同伴の避難所の開設について

4 緊急地震速報・津波警報等の多言語によるハザードマップ
（災害地図）の作成について

5 災害発生時における避難所運営について

① 避難所運営マニュアルが整備されているのか

② 災害発生時の避難所運営の流れはどのようになっているの
か

③ 避難所運営マニュアルに基づく避難所設営の訓練の実施
は急務であると思うがいかがか

④ 「避難所支援班」はどのように組織され、災害時にはどのよ
うな動きをとるのか

⑤ 災害発生時の職員の動きを再度点検し、住民の安全確保
を期すべきと思うがどうか

6 協働事業終了時の市としての取り組みについて
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